
ВСТРЕЧА ЗЕМАЯЧЕСТВ 
Недавно нам, членам молодеж

ной редколлегии, довелось при
сутствовать на интересной встре
че. Студеиты-снринцы пригласили 
для дружеской беседы ребят из 
Всигр1П1, ГДР, Болгари», обучаю
щихся в нашем ииститу те, 

Зелейк Наим, председатель си
рийского землячества, познакомил 
слушателей с историей своей ро
дины, рассказал о географическом 
положении Сирии, ее городах, о 
развитых и развивающихся отрас
лях се промышле1П10сти. 

Сирия — страна в осповиом 
аграрная. Но сейчас возникают 
новые нефтепромыслы, строится 
Евфратская плотина. Поднимается 
экономический уровень страны. 

Наим рассказал также о стра
даниях палестинцев, о справедли
вой борьбе арабского народа про
тив сионизма. Собравшиеся сту
денты почтили минутой молчания 
погибших в Ливане патриотов. 

На вопросы друзей отвечали Га-

инб Нажиб (ФметФ) н Мохамед 
Хумеди (ГТФ). 

Затем студенты из Сирии по
просили гостей рассказать о том, 
как строился социализм в каждой 
стране, какие трудности возника
ли, о преодолении их. 

Отвечали иа эти вопросы пред
седатель землячества из ГДР Гут 
Ханис-Хеининг, Цветаи Георгиев 
(Болгария) и Шандор Шомоди 
(Венгрия). 

Болгарские студенты пожелали 
сирийцам добиться успехов в 
строительстве социализма, опи
раясь на опыт всех социалистиче
ских стран. 

Беседа прошла оживленно. Не 
оставив' равнодушных. И, расхо
дясь, студенты намечали будуище 
встречи. 

Л. МОРОЗОВА, 
студентка гр. 465/2 

. НА СНИМКЕ: ЗелеГж Наим ве
дет встречу. 

Фото К. Полякова 
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НАУЧНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ СТУДЕНТОВ 
в студенческое научное обще

ство обычно приходят студенты 
с III—IV курсов. 116 вот со сво
ди докладом на научно - техни
ческой конференций ЭлМФ подни
мается второкурсник Саша Семе
нов (222/2). На кафедре электри
ческих станций он занимается 
конденсаторной батареей. Теку
щие занятия на П курсе требуют 
много времени, а работа с бата
реей тоже шла нег.чадко: при
шлось переделывать схему. И 
все-таки Саша выполнил задачу. 
Доклад его интересен, а работа 
оценивается приблизительно в 
500 рублей. Знания по электро
технике, полученные на первом 
курсе, плюс настойчивость, а 
главное, же.тание узнать что-то 
новое, сделать своими руками 

помогли Семенову. 
У студента А. Устюшенко 

(523) тема доклада сложная: он 
посвящен гидрогенераторам. Эту 
работу он выполняет уже давно, 
и она может перейти в диплом
ную. 

Б СНО работают не только со
ветские студенты. Интереснейший 
доклад, который отражает яркие 
инженерные знания, сделал дип
ломант 1[з ГДР Николаи Герхард 
(621/1). Тема его: «Простые при
боры для отыскания причин сбо
ев в сложных устройствах». 

Члены СНО электромеханиче
ского факультета — далеко не 
односторонние люди. Б. Решко 
(229) отлично учится, а С. Вер-
тишев (621/2) не только предсе
датель секции автоматики, но и 

спортсмен — не раз выступал за 
честь института на соревнованиях 
по гимнастике. 

На факультете 500 студентов 
являются членами СНО. В этом 
году на городской конкурс пред
ставлено более 70 работ, что на
половину больше ио сравнению с 
прошлым годом. 

Недавняя конференция показа
ла, что работа в СНО увлекает 
ребят. Об этом рассказывает и 
фотомонтаж, который был спе
циально подготовлен к конферен
ции. Его оформил Е. Мартынов 
(122/2). 

СНО электромеханического фа
культета ждет всех, кто хочет 
заниматься наукой. 

Л. БЕЛЕНЬКАЯ, 
член молодежной редколлегии 

ПОЛОЖЕНИЕ 
О К О Н К У Р С Е С Т Е Н Н Ы Х Г А З Е Т , 

П О С В Я Щ Е Н Н Ы Х Н О В О М У П Р И Е М У 

Партийный комитет и прием
ная комиссия института объяв
ляют конкурс стенных газет, по
священных абитуриентам. Основ
ная цель смотра — выявить про
пагандистскую и агитационную 
роль стенных газет по обеспече
нию очередного приема в инсти
тут. 

В этой связи следует напом
нить, что стенные газеты прош
лого года, посвященные новому 
приему, в основном правильна 
выполняли свои задачи: они рас
сказывали о специальностях сво
его факультета, об учебном про
цессе и научной работе студен
тов, знакомили абитуриентов с 
общественной работой, жизнью в 
общежитиях, с третьим, трудовым 
семестром, с показом отдыха сту
дентов, публиковали воспомина
ния выпускников. 

В объявленном конкурсе цред-
почтенне будет отдано тем стен
газетам, которые наиболее полно 
расскажут о' том, как 'студенты 
их факультета овладевают той 
или иной специальностью, какие 
встречают и как преодолевают 
трудности па пути к поставлен
ной цели, как познают любовь к 
изучаемым паукам, как убежда
ются в правильности избранной 
специальности. 

Высокую оценку получают так
же те стенгазеты, которые рас
скажут об отличниках учебы и 

активных оощественниках, ра
скроют их опыт в получении зна
ний, дадут полезные советы аби
туриентам, опубликуют убеди
тельные советы выпускников. 

Наряду с тематикой и содер
жанием стенгазет будет оцени
ваться их верстка и оформление, 
а поэтому газеты должны иметь 

'Яркий, привлекательный вид. 
Итоги конкурса будут подве

дены после 1 сентября 1972 го
да. За первые места устанавли
ваются следующие премии: 

I премил — 60 рублей, 
И премия — 50 рублей, 

III премия — 40 рублей. 

В состав жюри назначены 
следующие товарищи: К. Ф. Ко
валев (партком), Т. К. Маринец 
(приемная комиссия), И. А. Ле
бедев (редакция газеты «Поли
техник»), представители комите
та ВЛКСМ, месткома и профкома. 

Газеты, посвященные новому. 
приему, до.тжны быть вывешены 
для чтения абитуриентами не позд
нее 15 июня с. т. в фойе главно
го здания. Смотр газет будет про
изведен в сентябре с. г. 

О результатах смотра будет 
объявлено в одном из сентябрь
ских, номеров газеты «Политех
ник». 

Формат газеты должен быть 
210 X 130 см. 

РЕКТОРАТ 
ПАРТКОМ 

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ 

БЕСЕДЫ В ОБЩЕЖИТИИ 
Напряженная тишина, пре

дельное внимание, много вопро
сов. , 

Именно в такой обстановке 
проходят встречи, ставшие тради-

'циоиными, студентов ММФ с лек
тором "ПО философий старшим 
преподавателем В. И. Ксенофонто-
вым. На этот раз это была бесе
да о международном положении. 

Эта проблема выбывает у на
шей молодежи самый живой ин
терес. Правда, исчерпывающую 
информацию о международном по
ложении можно получить из га
зет и журналов. 

Но бывают вопросы, в кото
рых самому трудно разобраться. 
Здесь всегда на помощь придет 
лектор. 

Оживленно идет беседа, в пе
реполненном зале общежития ме

хаников нет нн одного равнодуш
ного. 

Не прошло еще и года, как 
В. И. Ксенофонтов читает лекции 
на ММФ, но за этот короткий срок 
он завоевал уважение студентов. 

И это не удивительно. Он все
гда тщательно готовится к каж
дой лекции и беседе, хорошо зна
ет круг вопросов, интересующих 
студентов. А главное—в его вы
ступлениях глубоко раскрывает
ся лекционный курс, проводится 
постоянная связь с текущ!1мн со
бытиями, непринужденна форма 
изложения. 

В. ЖУКОВ, 
студент гр. 244 
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На снимне: В. И. Ксенофонтов 
ведет беседу. 

Фото К. Полякова, 
члена молодежной редколлегии 
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ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ 

ЗАБОТА о КОМСОМОДЬСКИХ 
Комсомольская организация 

влсктромеханического факультета 
считается одной из лучших в ин
ституте. Является ли это одно
временно достижением партийной 
организации факультета? На наш 
взг.чяд, да. Главным образом по
тому, что работа комсомольской 
организации находится под кон
тролем со стороны иартинного 
бюро. 

Что же и как делает партийная 
организация факу.тьтета для того, 
чтобы деятельность комсомоль
цев отвечала сегодняшней задаче 
воспитания идейно закаленных и 
квалифицированных инженеров? 
Основная наша забота — это за
бота о руководящих кадрах ком
сомольской организации. Мы по
лагаем, что чем больше уделено 
внимания п времени вопросу под
бора руководящих комсомольских 
кадров, тем .чучше пойдет работа 
комсомольской орган и з а ц и и. 
Весьма важным является поэтому 

участие в работе комсомольских 
бюро студентов - коммунистов, 
членов нашей партийной органи
зации. Решению той же задачи 
укрепления роли курсовых и фа
культетского бюро посвящена 
проводимая партийной организа
цией линия по воспитанию пере
довых комсомольцев, вступающих 
в ряды КПСС. 

В нынешнем составе факуль
тетского бюро ВЛКСМ два члена 
КПСС (секретарь бюро Л. Логи
нов и член оргсектора В. Вихров) 
и один кандидат в члены КПСС 
(зам. секретаря по идеологиче
ской работе В. Слипсикий)- В 
ближайшее время партийная про
слойка в бюро ВЛКСМ возрастет 
еще больше. 
• Как партийное бюро ЭлМФ 
подходит к вопросу подбора кад
ров в руководящие комсомоль
ские органы? Отметим, во-пер
вых, что эта .работа ие конъюнк
турная, а требующая постоянно
го внимания в течение всего го

да. Во-вторых, особое внимание 
мы обращаем иа такие характе
ристики кандидата в члены бюро, 
как его идейность, академиче
ская успеваемость и авторитет у 
студентов. Мы хорошо сознаем, 
что время у членов бюро на вес 
золота, и студент, плохо организо
ванный, не понимающий своих 
задач, не сможет работать ком
сомольским руководителем. 

Ошибки, допускаемые партий
ным бюро в этом валсном вопросе 
подбора кадров, имеют, как пра
вило, тяжелые последствия. У 
нас тоже были ошибки. Они име
ют причины, по-видимому, харак
терные НС только для пас. Мы 
имеем в виду не очевидные ошиб
ки, например избрание в бюро 
комсомольца, имеющего посред
ственную академическую успевае
мость Н;ти не пользующегося 
авторитетом среди товарищей, а 
те случаи, когда член бюро по
степенно начинает обращать все 
меньше внимания на одну нз сто

рон своей деятельности, к приме
ру на академическую успевае
мость. Если в этой ситуации 
партийное бюро не проявит тре
воги или, еще хуже, будет спо
собствовать переносу сроков лик
видации - академической задол
женности, это к добру пе приве
дет. 

Мы считаем, что снисходитель
ное отношение к успеваемости 
руководящих комсомольских ра
ботников недопустимо. Бывший 
секретарь бюро ВЛКСМ факульте
та был освобожден от занимае-? 
мой должности за две недели до 
отчетно - выборной конференции. 
Благодаря лишь энергичной дея
тельности членов бюро ВЛКСМ, 
спад в работе комсомольской ор
ганизации не был заметен. Мы 
сделали, на мой взгляд, правиль
ные выводы и предприняли дей
ствия, которые, надеемся, не при
ведут к подобным случаям. Мы 
рекомендуем комсомольцам перио
дически рассматривать вопрос об 

успеваемости актива, а сами кон
тролируем академическую и вос
питательную работу членов бюро. 

Весьма важным мы считаем 
таосе правильный подбор руко
водящих кадров для работы в 
совхозах и студенческих строи
тельных отрядах. В этом вопросе 
партийное бюро 'зиачительно 
больше полагается на собствен
ную инициативу комсомольцев. 
Мы, однако, внимательно рас
сматриваем предлагаемые ком
сомольцами кандидатуры коман
диров и комиссаров. 

Партийное бюро анализирует 
результаты летней работы ком
сомольцев, работу командиров и 
комиссаров отрядов. Мы понима
ем, что комсомольцы, успешно 
работавшие летом па стройках и 
в совхозах руководителями, мо
гут работать во многих случаях 
и в учебное время в курсовых и 
факультетском бюро. 

В. ЧЕЧУРИН, 
член профбюро ЭпМФ 

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ 

Лаборатория турбостроения. 
Идет эксперимент. Готовится 

испытание модельной ступени 
турбины К-800 . для ,Ленин
градского Металлического за
вода имени ХХП съезда КПСС. 

НА СНИМКЕ: доцент А. И. 
Кириллов и один из опытных 
механиков лаборатории Н. С. 
Меньшиков, 

с ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ СОБРАНИЙ 

16 февраля 1972 года состоя
лось отчетно - выборное партий
ное собрание инженерно - эконо
мического факультета. Партийное 
бюро провело большую работу 
по его подготовке. 

На расширенном заседании, 
предшествовавшем собранию, где 
присутствовал актив факультета, 
были обсуждены детали ироведО:-
пия собрания. Благодаря хоро
шей подготовке отчетно - выбор
ное партийное собрание ПЭФ про
шло на высоком уровне. 

С отчетным докладом за пе
риод с 25 февраля 1971 года по 
16 февраля 1972 года выступил 
секретарь партбюро В. А. Коз
ловский. Работа партийного бюро, 
как известно, протекала в обста
новке большого политического 
подъема в нашей стране, вызван

ного историческими решениями 
XXIV съезда КПСС. 

В этих условиях главным в 
своей деятельности бюро считало 
мобилизацию усилий всего кол
лектива на выполнение историче
ских решений съезда, а также 
постановления ДК КПСС «Об 
улучшении экономического обра
зования трудящихся», которое 
для инженерно - экономического 
факультета имеет наиболее важ
ное значение. 

Работа партийного бюро ИЗФ 
за отчетный период единогласно 
была признана удовлетворитель
ной. Новое партийное бюро из
брано в составе 9 человек. Сек
ретарем его стал доцент В. Р. 
Окороков. 

А. БОГДАНОВ, 
член партбюро 

ПОДГОТОВКА 
•К ТРЕТЬЕМУ 
ТРУДОВОМУ 

СНОВА 
ПРИЗЫВАЕТ 
«СПЛАВ» 

«Старая гвардия «Сплава», 
твой отряд вновь призывает тебя 
встать под свои знамена. «Сплав» 
рад и новым друзьям, готовым 
разделить с нами тяжесть работы, 
верность дружбы и веселье отды
ха». — гласит объявление вхнм-
лорпусе. 

Итак, началась подготовка к 
третьему трудовому семестру. 
Агитация призывом — очень 
важный фактор в формировании 
отряда, поэтому содеожанию объ
явлений командиры и комиссары 
должны уделить максимум вин-
ыания. Остроумное, лаконич1[ое, 
немного требовательное всегда 
остановит взгляд студента. Ра
зумеется, тем командирам, кото-
рЫ1' уже испытали трудности 
строительного дела и которые ус
пели завоевать своим примером 
авторитет, легче сформировать 
отряд. 

В ИНСТИТУТЕ проходят отчет
но-выборные собрания. Кри

тически оценивается деятельность 
партийных бюро. Первого марта 
такое собрание состоя.'юсь и на 
механнко-машнностроптельном фа
культете. С отчетным докладом 
выст}'пнл секретарь партийного 
бюро тов. в . В. Рис. Он подробно 
охарактеризовал все стороны ра
боты первичной организации и от
метил некоторые задачи, стоящие 
перед факультетом. 

Коммунисты всесторонне обсу
дили деятельность партийного 
бюро, в прениях по отчетному 
докладу выступило 10 человек. 
Они высказали ряд критических 
замечаний и предложили меры по 
улучшению деятельности партий
ного бюро. 

тов. Е. Д. Рябков 
недостаточную эф-
прннимаемых реше-

ПРОШЛО ПО-ДЕЛОВОМУ 

Например, 
подчеркнул 
фектнвность 

Секретарь комсомольского бюро 
первого курса тов. В. Присяченюк 
говорил об ответственности сту
денте в-ко.ч муки сто в, об их высо
кой роли в общественной жизнн 

НИИ по учебно-производственной сем недавно. * о А курса и факультета. В своем вы-
работе, так как основные меро- Выступление топ. А. В. Фроло- ступленин тов. В. Плюхни, секре-
приятня еще не всегда доводятся вой было посвящено партийной р^^^ ^ ^ р ^ вЛКСМ четвертого 
до преподавателей, от которых во дисциплине. Коммунист должеи ^урса, остановился на правильной 
многом зависит успех дела. В показывать пример в воспита1!Ни, организации быта студентов н 
своем выступле1пп1 тов. Е. Д. поэтому ои должен быть в аван- подчеркн\'л важность влияния ку-
Рябков отмечал важность оценки гарде на работе, в общежитии, на рдторов в воспитательной рабо-
научно-педагогической, учебно-вос- собраниях и на учебных занятиях. ^^ ^^ необходимость участия пре-
питательноц, и общественной дея- Идейно-воспитательиая работа подавателей и коммунистов в Ле-
тельности преподавателей при пе- в общежитнн — тема выступления „„„ском зачете. 
реиэбранни по конкурсу. тов. Г. П. Игнатьева, который ^^ собрании было принято раз-

Тов. П. А. Сидоренко критнко- подчеркнул важность улучшении дернутое постановление, где отме-
вала партийное бюро за слабое быта студеитов. Ои остановился ,̂ |̂̂ ^̂  важнейшие стороны деятель-
руководство факультетским обще- также и на необходимости борь- ц^^,^,! парпп'шого бюро. Состоя-
ствои Красного Креста. Она об- бы за повышение успеваемости и ^̂ .̂̂ ^ первое оргавизациоиное за-
ратнла внимание коммунистов на снижение отсева. седаиие нового состава партийно-
необходимость повышения уровня Активное участие в обсуждении ^^ бюро, на котором тов. В. В. 
работы этого общества, чтобы деятельности партийного бюро фа- р^^. .̂ц^д^ избран секретаре»!, 
факультет снова занял ведущее культета приняли студенты-ком-
положение, какое он занимал сов- мунисты. В. ЕВГРАФОВ 

Н и к т о не 3 абыТ: 

II ничто не забыта 

и А д н я х иа совете ветеранов 
* 'Великой Отсчествеипой войны 

состоялось рассмотрение эскизно
го проекта архитектурного реше
ния музея боевой славы полнтех-
Щ1К0В. 

Старший сотрудник .художест
венного фонда обстоятельно доло
жил присутствующим — предста
вителям ветеранов всех факульте
тов и отделов ниститута об обшей 
идее построения музея, о составе 
материала, его- размещении и 
оформ-теини отдельных частей. 

Для музея ректором института 
отведены две аудиторин в главном 
здании, примыкающие к актовому 
залу. В этнх комнатах, которые 

Создадим музей 
боевых дел политехников 

в Великую Отечественную войну. 
Исторг.ческая комиссия совета 

ветеранов института уже собрала 
некоторые материалы для музея. 
Однако их еще недостаточно для 

составят одно целое, будут раз- документы (протоколы и решения полной характеристики всех сто-
мещены стенды с материалами, от- митингов и собраний сотрудников ро" боевых и трудовых дел поли-
ражающими участие политехников института, заседаний партбюро техников в годы гражданской я 
в подготовке и осуществлении Ве- и т. п.), боевые характеристики, Отечественной воин, 
ликой Октябрьской социалистиче- благодарности и грамоты, сведения Совет ветеранов обращается ко 
ской революции, в защите Совет- о наградах, карты боевых дейст- всем политехшжам с просьбой по-
скон власти на фронтах граждан- вин подразделений полнтсхиикоа, полнить фонды музея имеющими, 
ской войны и против нитервеитов. сообщения фронтовых миоготира- ся у них материалами тех неза-
Центральиое место займут стенды жек и другие материалы. Разу- бываемых грозных лет. 

с материалами, посвящещгыми бое- меется, что па 1П1х найдут себе 
вым и трудовым подвигам поли- место и фотографии тех лет. Пре- Создание музея и организация 
техников в годы Великой Отече- дусмотрены и. витрины, в которых- ^̂ '̂  ^ °^^1^л ^^''^^ "^ только 
ственной войны, участию их в ге- будут находиться личные вешн ветеранов. Мы надеемся, что и 
роической защите Ленинграда, вониов-полнтехников п политех- комсомольцы нашего института 
Найдет свое отражение и военно- пиков, работавших в суровых ус- примут самое активное участие в 
патриотическая работа, проведен- ловнях 900-дневной блокады Ле- этом благородном деле. 
ная и проводимая в институте. нинграда. На особом столе будут По поручению совета ветера

на стендах музея должны быть находиться мемориальные книги с нов — К. М. Великанов, А. Я. 
представлены соответствующие именами политехников, погибших Кочкарев 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ТРАДИЦИОННАЯ ВСТРЕЧА 
Каждый год на подготови

тельном факультете ЛПИ про
водится вечер встречи студен
тов — выпускников факуль
тета. Сюда собираются сту
денты разных вузов Ленин
града и других городов. 

Преподавателям очень при
ятно бывает встретиться со 
своими бывшими питомцами, 
которые из моло̂ тых, начина
ющих студенгов превратились 
в дипломантов и аспирантов 
ведущих вузов Советского Со
юза. 

Только преподаватель, за
тративший огромный труд, 
чтобы научить студента рус
скому языку, может по до
стоинству оценить его успехи. 

А как приятно преподавате
лю узнать об успехах в овла
дении студентами своей буду
щей специальностью. 

25 февраля 1972 года в 
Доме учителя состоялся вечер 
встречи выпускников - ино
странцев. Были приглашены 
вге студенты и выпускники 
подготовительного факультета 
нашего института. Объяв.тение 
об этом вечере привлекло все
общее вннманне, вызвало 
большой интерес и много раз
говоров. 

Выпускники подготовитель
ного факультета нашего ин
ститута учатся почти во всех 
вузах Ленинграда п других 
городов Советского Союза: в 
институте связи им. Бонч-
Бруевича, в Лесотехнической 
академ1ш им. Кирова, в нашем 
институте; в I медицинском, 
в 1П1Женсрно-строительном, в 
Электротехническом институ
те им. Ульянова (Ленина) и 
др. 

Все они ПОМНЯТ, что начи
нали когда-то свою жизнь в 
стенах нашего подготовитель
ного факультета, здесь впер
вые познакомились с жизнью 
советских людей, впервые 
увидели музеи и театры, сады 
и парки, достопримечательно
сти Ленинграда. 

Наш факультет существует 
шесть лет. За это время его 
окончило около 1500 студен
тов более чем из 50 стран 
мира. Наши первые выпуск-
пики уже заканчивают пли 
закон'шли вузы Советского 
Союза, й даже если они уже 
уехали обратно на родину, 
они не забывают своих пер

вых преподавателей, и препо
даватели не забывают их. 

На факультете помнят 
очень многих бывших студен
тов, которые сейчас трудятся 
на благо своих стран. 

Мкнамона СнмоН из Конго 
окончил Радпополптехннкум и 
уже несколько лет работает 
на радиостанции руководящим 
специалистом. 

Мойта Этьен из Республики 
Чад окончил ЛГУ им. Ждано
ва, работает в министерстве 
планирования экономистом-
консультантом. 

Из Республики Чад приеха
ли к нам Абдуль Умар и Си-
бай Нгакуту, затем они окон
чили Ленинградский горный 
институт и работают сейчас в 
министерстве геологии Рес
публики Чад. 

Лоуренс Барнабас и Джон 
Хиле из Танзании стали вра
чами. 

Тарбуш Мухамед из Сирии 
окончил Ленинградскую лесо
техническую академию им. 
Кирова и работает сейчас ди
ректором лесхоза в Сирии. 

Поль Лумед из Кении окон
чил факультет журналистики 
и работает журналистом в 
Найроби. 

Кадим Мунгим Аль Касем 
из Ирака окончил Пушкин
ский сельскохозяйственный 
институт и работает на заводе 
сельскохозяйственных машин 
в городе Аль-Искандрия. 

Вахаб Резуки из Ирана по 
окончании ЛИСП, был на ста
жировке в Башкирии, сейчас 
работает инженером в Басре. 

Мозес Алатнше из Нигерии 
окончил 1-й медицинский ин
ститут, работает хирургом в 
Лагосе, в центральном госпи
тале. 

Много имен еще иожно на
звать. Это имена наших вы
пускников, которые провели в 
Советском Союзе 5—6 лет и 
уехали к себе на родину вы-
сококвалифицир о в а н н ы м и 
специалистами. 

Хорошие чувства увезли 
они с собой на родину. Они 
не забывают своих первых 
учителей и первый год, про
веденный в СССР на нашем 
подготовительном факультете. 

Большого успеха вам, 
друзья, в учебе и в работе на 
благо ваших стран. 

А. САВИЦКАЯ, член ред
ноллегии газеты «Политех
ник» 

Семинар председателей профкомов 

^ ФОГОЭКРЛН СН7МЕСТРА 

Недавно на базе ЛИТМО состо
ялся семинар председателей проф
комов вузов Ленинграда, посвя
щенный дальнейшему развитию и 
совершенствованию форм культур
но-массовой работы со студента
ми. 

В работе семинара приняли 
участие председатель обкома проф
союза В. Н. Вилйн, заведующий 
культурно-массовым отделом об

кома Е. П. Гитмая, зав. кафедрой 
высшей профсоюзной школы И. Г. 
Шлемис. 

Перед собравшимися с подроб
ным докладом о работе ЛПИ по 
сотрудничеству с производствен
ными предприятиями города вы
ступил председатель профкома 
Александр Федотов. 

Участники семинара одобрили 
опыт работы Политехнического 
института. 

В н а ш е м к л у б е 

Подготовка к фестивальным ве
черам в клубе уже началась. В 
атом, году содержание их будет 
отличаться от предыдущих. В 
программах найдет отражение 
славный юбилей — 50-летие об
разования СССР. 

Правле1ше клуба предусмотре
ло ряд экскурсий с целью рас
ширения культурного уровня сту
дентов, например: «Архитурные 
ансамбли центра Ленинграда», 
«Петербург в поэз1Н1 А. С. Пуш
кина», «Памятникн русской во
енной славы». 

Курс «Динамика и 
прочность детален турбо
машин» начали читать 
студентам— "'̂  •' четвертого 
курса энергомашиностро-
нтельного факультета во 
втором семестре. Теория 
тесно связана с практи
к о й — в этом интерес 
изучаемого предмета. 
Практические занятия 
проходят в лаборатории, 
хорошо оснащенной стен
дами. Здесь одновремен
но можно вести занятия 
с двумя-тремя группами. 

На первом снимке: сту
денты группы 433/1. Сга-

г-^р^»^' 

зодинамическим испыта
нием плоской решетки 
профилей знакомит пре
подаватель кандидат тех
нических наук К- Л. Лап
шин. 

На втором снимке: сту
денты группы 434/2. Сле
ва направо: В. Конюшев-
скин, И. Гутман, С. За
харов. 

В с о в е т е молодых]ЛИТЕРАТУРНЫЙ 

специалистов и ученых 

В начале марта в актовом зале 
состоялось первое общеинститут
ское собрание молодых специали
стов и ученых. 

Участники заслушали положе
ние о совете молодых ученых и 
специалистов и обсудили план ра
боты совета на текущий учебный 
год. 

В сообщении председателя со
вета доцента М. Козлова говори
лось о том, что сделано за не
сколько месяцев работы, и о пер
спективах деятельности этой но
вой организации. 

Выступавшие в прениях оста
новились на ряде ва;кных проб
лем, стоящих перед молодыми 
учеными и специалистами инсти
тута. 

В частности, аспиранты Н. Ба
турин и А. Науменко говорили о 
некоторых трудностях, с которы
ми приходится сталкиваться бо
лее чем 200 аспирантам, рабо
тающим в институте. Они внесли 

ряд предложений по улучшению 
условий работы аспирантов. 

С больпн1м интересом было 
встречено выступление председа
теля совета молодых специалис
тов физико - механического фа
культета В. Мастерова, поделив
шегося опытом работы этой фа
культетской организации. 

В единогласно принятой резо
люции собрание одобрило план ра
боты совета. Основными момента
ми деятельности его в текущем 
году будет оргагазация общенн-
стит1г'тской научно-методической 
конференции, проведение олим
пиады по физике, математике и 
другие важные мероприятия. 

В заключение перед собравши
мися выступил проректор инсти
тута по научной работе профес
сор А. Н. Климов, который отве
тил на ряд вопросов. 

М. КОЗЛОВ, 
наш корреспондент' 

ошАвиетг 

КОНКУРС 

Ленинградский городской 
совет ОСВОДа и Ленинград
ская организация союза жур
налистов СССР проводят кон
курс на лучший очерк,, рас
сказ, зарисовку или другой 
литературный материал, ос
вещающий практическую дея
тельность городской органи
зации общества, а также 
борьбу за безопасность жиз
ни людей на воде. 

Конкурс проводится с 1 
марта по 1 октября. Итоги 
будут подведены к 1 ноября 
1972 года. 

Редакции, общественные ор
ганизации или авторы очер
ков, рассказов, зарисовок, на
печатанных в газетах, в том 
числе многотиражных и жур
налах, переданных по радио 
пли телевидению к 1 октяб
ря 1972 года, представляют 
в Ленинградский городской 
совет ОСВО а̂ РСФСР (улица 
Декабристов, дом 21) два 
экземпляра произведений. 

Для победителей конкурса 
устанавливаются награды: 

за первое место —- 200 
рублей, 

Вниманию ст>'де1ггов первого и 
второго курсов! В марте—апре
ле будет проведена очередная 
олимпиада по физике и математи
ке. Она проводится советом мо
лодых ученых н специалистон и 
СНО института совместно с ка
федрами эксперимептальной фи
зики и математики. 

Это состязание поможет сту
дентам проверить глубину званий 

при решении ряда шгг(фесных и 
оригинальных задач. 

Познакомиться с материалами 
предыдущей олимпиады вы смо
жете на доске объявлений сове
та в главном здании. 

Студенты младших курсов, го
товьтесь принять участие. 

Совет молодых ученых и 
специалистов СНО 

за второе 
рублей, 

кесто 150 

100 эа третье место 
рублей. 

Авторы, участвующие в 
конкурсе, но не занявшие 
призовых мест, награждаются 
грамотами Ленинградского го
родского совета ОСВОДа 
РСФСР. 
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СПОРТ СПОРТ СПОРТ 

Сорев ную тся боксеры 
Т Р У Д Н Ы Й год выдался у бок

серов нашего института. 
Зал вступил в строй после ре
монта фактически в январе 1972 
года. До этого тренировки прово
дились в залах спортивного кор
пуса, если тренеры других видов 
спорта разрешали войти в зал и 
уступали уголок для занятий. 
Бывало, и отказывали. Тогда тре
нировки срывались. II тем ие ме
нее осенью боксеры выступа.ти в 
соревнованиях и добивались ус
пеха во встречах с боксерами ву
зов города. 

Но главная проверка сил — 
студенческая спартакиада города. 

9 февраля начался учебно-тре
нировочный сбор для подготовки 
к основньга соревнованиям года. 
Волос 20 боксеров готовились к 
соревнованиям, но только лучшим 
представилась возможность за
щищать спортивную честь инсти
тута. И вот сильные отобраны — 
это в основном молодежь. Воспи
танники ДЮСШ, ныне студенты, 
— отличники учебы В. Черняв
ский (гр. 252/а), Л. Михайлов 
(гр. 114/4), Володя Болодько (ка
федра ТВН). который готовится к 
поступлению в наш институт, от
личник учебы П. Шаргин (гр. 
122/2), С. Филиппов (гр. 127/2), 
Ш. Юлдашев (гр. 193/6), В. Шер-

стиев (гр. 311/2), А. Астапкович 
(гр. 293), С. Суворов (гр. 261), 
капитан команды Р. Курупов (гр. 
392) и другие. 

Все готово к участию в сорев
нованиях. Проводится последнее 
испытание ~ спаррпнг-бон. И 
тут часть ведущих боксеров вы
бывает из строя из-за травм. При
чина — отсутствие такого необ
ходимого для боксеров «инвента
ря», как маски. 19 февраля гонг-
возвестил начало соревновании,, 
которые проходили в Доме физ-. 
культуры им. Героя Советского 
Союза Мягкова. 

Соревнования проводились по 
жестким правилам. Юниоры бок
сируют в одной группе со взрос
лыми, но молодые не дрогнули; 
больше того, четверо юниоров, 
обыграв взрослых, заняли призо
вые места. 

В результате соревнований ко
манда ЛПИ заняла 4-е место, дав 
в копилку института 121 очко, 
пропустив вперед СКИФ, ЛТА, 
ЛМН. По за молодыми будущее, 
и им под силу в ближайшее вре
мя занять более высокое место. 

Вот имена призеров сорсвнова-
гап*!: В. Бсрезов — 2-е место, во
спитанник ДЮСШ, 0. Золотухин 
— 3-е место, выпускник ИЭФ, 
А. Фрумкин -7 3 место, воспн--

танник ДЮСШ, Ш. Юлдашев — 
3-е место, гр 193/6, С. Филиппов 
— 2-е место, гр. 127/2. 

Все зтп боксеры, а также 
Владимир Бородько включены в 
состав сборной команды ЛОСДСО 
«Буревестник». На учсбно-трене-
ровочном сборе боксеров общества 
«Буревестник» будет определен 
состав сборной команды, которой 
предстоит защищать честь Ленин
града на Всесоюзной студенческой 
спартакиаде 20—25 марта в г. 
Донецке. .'. .. ..... -

Пожелаем успеха нашим моло
дым боксерам.' 

А что будут делать остальные 
боксеры института? Их ожидает 
участие в соревнованиях инсти
тутского и городского масштабов. 

14—-16 марта проводится пер
венство института по боксу, где 
будет определен состав сборной 
команды для участия в первенст
во города среди вузов 14—16 ап
реля. 

В заключение хочется поблаго
дарить спортивный клуб институ
та за заботу, проявленную в обес
печении команды формой, а вот 
хозяйственная часть кафедры физ
воспитания осталась в стороне. 

В. ГОРБУНОВ, 
тренер 

Же/гбенсйьбо яо болей6ол^/ 
Закончился первый круг откры

того первенства вузов Ленингра
да. Наш коллектив выступает в 
первой группе, где представлены 
сильнейшие студеические волей
больные коллективы: СКИФ им. 
Лесгафта, ЛИАП, ЛГУ им. А. А. 
Жданова, ЛЭТИ им. Ульянова 
(Ленина), ЛТИ им. Ленсовета, 
ЛИСТ, ЛЭИС им. Бонч-Бруевича, 
ЛИТМО, ЛМИ. По условиям со
ревнований каждый коллектив 
выставляет четыре команды: пер
вую и вторую женские, первую 
и вторую мужскпс. 

Что можно сказать о выступ
лениях наших команд в первом 
круге, какие можио сделать про-
гночы на второй круг? 

Среди выступающих первых 
му;;;ских команд необходимо от-
ме'̂ ить очень сильные, составлен
ные из лучших мастеров спорта 
СССР, входящих в составы команд 
мастеров к.тасса А: Ленинград
ский технолотческий институт 
им. Ленсовета, ЛИАП, СКИФ ии. 
П. Ф. Лесгафта. Эти команды в 
основном и борются за призовые 
места. Команда политехников вы
ступает неровно; она составлена 
в основе своей из молодых игро
ков, не имеющих большого опыта 
турнирной борьбы. Мы пока за
нимаем пятое место. 

Хорошую игру показывают 

Е. Ступн11Ков, В. Леонов, И. Го-
рышин, Ю. Лякс, Ю. Осипов, 
А. Харитонов, А. Попов, А. Рус-
сак. И думается, что во втором 
круге первая мужская команда 
сможет показать целеустремлен
ный, содержательный и пнтсрес-
иый волейбол, добьется более вы
сокого результата. 

Среди вторых мужских команд 
паша команда занимает 3-е ме
сто, уступив в турнирной табли
це командам СКИФ и ЛИАН. Со 
счетом 3 : 1 политехники одержа
ли победу над ЛИАПом. Вторая 
команда побеждала семь раз из 
девяти. В команде выступают 
патриоты волейбола: Л. Щербань 
(капитан команды), А. Соловьев, 
И. Бамбурин, В. Штайиле, С. Ли-
стровой, С. Спиридонов, Я. Шерш-
пев, С. Кузьмин и другие. 

Вторая женская команда зани
мает 4-с место. Команда обнови
ла свой.состав за счет студенток 
первого и второго курсов. В чем
пионате она победила такие силь
ные команды, как ЛЭТИ им. Уль
янова (Ленина), ЛИСТа, ЛИТМО, 
ЛГУ пм. А. А. ЛСданова, ЛТИ им. 
Ленсовета. За команду играют 
Л. Рыбалкина (капитан команды), 
В. Фенина, Л. Петрик. Т. Петре
ня, С. Крнвощекова, Г. Калупша, 
И. Афанасьева, Т. Семенова. 

Первая женская команда в со

ставе Т. Павловой (капитан ко
манды), Т. Колосовой, Г. Зуенок, 
Н. Ильвес, Т. Савченко, Т. Ива-
повой, Т. Кошкаревой победила 
все первые команды вузов Ле
нинграда, проиграв командам ЛГУ 
нм. А. А. Жданова, ЛМИ, ЛТИ им. 
Ленсовета, ЛИТМО, ЛИАН, ЛЭИС 
им. Бонч-Бруевича. ЛИСТ, ЛЭТИ 
им. Ульянова (Ленина), команде 
СКИФ им. П. Ф. Лесгафта, в со
ставе которой выступают силь
нейшие волейболистки, мастера 
спорта СССР, и занимает сейчас 
П место. 

К большому сожалению, за пер
вые команды пнетптута не высту
пают такие ведущие игроки, как 
Л. Барбанов, ст. инженер-радист, 
Л. Дементьева, студентка ММФ, 
мастер спорта. СССР, член сбор
ной команды Ленинграда, сере
бряный призер спартакиады на
родов СССР. В общем командном 
зачете за 1 круг соревнований по 
су.ммс четырех команд политех
ники, набрав 135 очков, занима
ют III место, уступив СКИФ им. 
П. Ф. Лесгафта п ЛИАП. 

Впереди второй круг чемпиона
та. Напряженные игры за каж
дое очко, за каждую выигранную 
партию. 

0 . КОСМИН. 
ст. преподаватель 

Н]/]7МАЯ>]5-'К]-]>]Г>] 
в книжном магазине З^ 69 

при ЛПН (главное здание) 
имеются следующие учебники 
и пособия: 

1. Мальцев Д. И. Основы 
линейной алгебры. М., «Нау
ка», 1970 г. Ц. 1 р. 02 к. 

2. Беклемишев Д. В. Курс 
аналитической геометрии и 
линейной алгебры. М., «На
ука», 1971 г. Ц. 63 коп. 

3. Курош А. Г. Курс выс
шей алгебры. М., «Наука», 
1971 г П. 90 коп. 

4. Гордон В. 0. й др..Курс 

начертательной геометрии. М., 
«Наука», 1971 г. Ц. 74 коп. 

5. Гордон В. 0. и др. Сбор-
пик задач по курсу начерта
тельной геометрии. М., «Нау
ка». 1971. Ц. 71 коп. 

6. Арустамов X. А. Сбор-
пик задач по начертательной 
геометрии. М., «Машинострое
ние», 1971 г. Ц. 1 р. 30 к. 

7. Розанов Ю. А. Случай
ные процессы.» (Краткий 
курс). М., «Наука», 1971 г. 
Ц. 69 коп. 

8. Сборнии задач по тео

рии вероятностей, математи
ческой статистике и теории 
спучайных функций. Под ред. 
А. А. Свешникова. 

9. Берман Г. Н. Сборник 
задач по курсу математиче
ского анализа. М., «Наука», 
1971 г. Ц. 1 р. 01 к. 

Физика 
1 . Китайгородский А, И. 

Молекулярные кристаллы. М., 
«Наука», 1971 г. Ц. 
1 р. 66 к. 

(Продолжение следует) 

Знмний пейзаж. Фото В. Кружалова 

Клуб «Интеграл» | 
В а л я И в ч е н к о 
Мужской части пашей груп

пы сочувствуют только вось
мого марта, в остальные дни 
года парни всего факультета 
нам завидуют. Еще бы! Ведь 
у нас на восемнадцать девчо
нок по нсурналу семь ребят. 
Это обстоятельство радует. Но 
в начале марта приходится 
туговато. Сперва экономим 
на булочках с молоком, по
том, высунув языки, носимся 
по «Пассажу» и выбираем во
семнадцать разных подарков...-

Оиа впервые появилась 
шестого марта. Она была со
вершенно неприступна. Она 
не желала ни с кем разгова
ривать. Лишь по надписи в 
тетради удалось выяснить, 
что зовут ее Валя Ивченко. 

Подарки для девушек были 
куплены накануне, но милое 
ли»гако Вали подействовало 
ободряюще: мы единодушно 
извлекли оставшуюся медь и 
вместо последней лекции всей 
компанией отправились в 
универмаг. 

По дороге разговор принял 
строго определенное направ
ление. 

— Как вам понравилась; 
Валя?—пачал я. 

— Симпатичная девуш
ка,—улыбнулся Коля,—толь
ко походка у нее грубоватая* 

— Зато какой нежный ру
мянец на щечках!—прищелк
нул языком Бладик. 

— Ах, эти золотистые куд
ри и голубые глаза!—вздох
нул Боря. 

— Главное, — \\\\ грамма 
косметики!—воскликнул Ми
ша. 

— Привлекательная девушка, 
>— протянул Сеня. 

— Да. Джинсы на ней 
классные. И свитерок нор
мальный,—согласился Витя. 

— Надо ее разговорить,^ 
заключил я. 

Вручать девушкам подарки 
поручили мне. Я выступил с 
непродолжительной речью о 
роли женщины в обществе и 
в студенческой группе в ча
стности. Не желая терпеть их 
любопытные взгляды, очень 
скоро я перешел к вручению 
подарков. Поздравив основной 
женский состав группы, я не 
спеша направился к Вале. 
До сих пор она не произнес
ла ни единого слова, поэтому 
я сладко предвкушал ее пер
вое и вынужденное «спаси
бо», обращенное ко мне. 

Я остановился перед Ва
лей, широко улыбнулся и за
щебетал: 

— Дорогая Валя! Хотя ты 
и не желаешь иметь с нами 
ничего общего даже в виде 
беседы, мы все же поздрав
ляем тебя с праздником и 
желаем большого женского 
счастья! 

Валя посмотрела на меня 
как людоед на шеф-повара, 
медленно обвела взглядом 
всех парней и малоприятным 
баритоном прохрипела: 

-— Да вы что, мужики? 
Своих пе узнаете? 

Иг. ИГОРЕВ 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
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